

La Almudaina

	PFAS.	CTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

MUCHACHOS Se necesitan en esta imprensa para la venta de este periódico.

Una Pastoral

El nuevo Obispo de esta Diócesis, D. mo. señor Campins, publicó en el *Boletín Oficial* eclesiástico correspondiente al sábado último, la primera Pastoral, alguno de cuyos fragmentos nos honramos en publicar a continuación:

No se distingue ni discrepa, por consiguiente, nuestro propósito del que tuvieron y realizaron tantos predecesores nuestros, porque en esto consiste el fin primordial del episcopado católico y en esto se cifra su mayor gloria, en representar y mostrar siempre fielmente y con unidad maravillosa a Jesucristo ante las generaciones que se suceden sobre la faz de la tierra.

Estas pasan y cambian con rapidez verginosa, pero el Salvador goza de una perennidad inacabable y de una perfección siempre atractiva y emblesadora. Por eso, permaneciendo el mismo, no es jamás anacrónico a pesar del correr de los siglos; y aunque el mundo entero se transforme y reconstruya, él sigue siendo la Verdad indelible que todo lo ilumina, y la sempiterna Justicia que todo lo santifica, y la Hermosura inefable que todo lo realza y armoniza. Los amadores sinceros de la ciencia no descubrirán en su ley los que buscan la rectitud, ni se hastiarán nunca de contemplar su faz aquellos que sienten puramente los deleites inenarrables de la inmarcesible belleza. Podremos hablar de él incesantemente y siempre parecerá que estamos en el comienzo de nuestras explicaciones. Su doctrina nos presentará nuevas armonías, sus preceptos resultarán cada vez más venerandos, su virtualidad desplegará de día en día recónditas energías y en su fisonomía sorprendemos nuevos rasgos que nos darán a conocer más perfectamente su divina hermosura. Es de ayer porque llena todo el pasado, y no parece sino que los siglos que precedieron a su advenimiento corrieron únicamente para preparar esta llegada. Es de hoy porque tiene la plenitud de la vida. Y por cuanto goza el privilegio de una juventud perdurable, mira sin temores ni desconfianzas los tiempos que están por venir. Hace diez y nueve siglos que su doctrina es propuesta al mundo, y lejos de extinguirse ni uno solo de sus fulgores, parece que al traspasar los prismas al través de los cuales ha sido examinada, aquellos han crecido en intensidad y belleza. Durante este largo período las voluntades recalcitrantes no han cesado de impugnar su moral purísima, y ésta se ha robustecido y ha ostentado cada vez más noble gallardía. Su vitalidad ha sido cohibida, pero ella se ha desenvuelto potentísima sin que padiesen causarle detrimento los que se conjuraron para estinguirla.

Y no vayais a creer que el anunciar todavía a Jesucristo sea tarea vana o muy hacedera; antes bien, persuadios de que es labor sobre manera necesaria, difícil y penosa. Porque ¡ay! no faltan hombres obcecados y desagradecidos que se obstinan en no recibirle y se sublevaron contra él y hasta le profesan odio de muerte. Y aunque estos desgraciados son pocos en número, con sus malas artes y perniciosos ejemplos arrastran tras sí a muchos y les concitan alevosamente contra el Ungido por excelencia. ¿No oís el fragor de este combate que se ha hecho más formidable en los tiempos presentes, que se encarniza cada día y que multiplica sus estragos con general espanto? Pues, tened por cierto que el banco de tantas iras desapoderadas no es otro que el mismo Jesucristo. ¿Qué les importarian tantos abusos y agravios que ellos fantásticamente inventan o agrandan para salir después a destruirlos o vengarlos con ridículo coraje? ¿Cómo se obraría ese cambio repentino y brusco del caballero correctísimo y bruto del caballero correctísimo en detractor virulento? ¡Ah! No puede dudarse. Lo que con tal venia se persigue y detesta no es el

individuo más ó menos apreciable y digno de las atenciones que a todo hombre se conceden; sino algo superior, imponente é incontrastable que tiene su representación en sujetos fícos y miserables, es decir, Jesucristo que se ha dignado tomar como ministros suyos a los individuos que, tal como son, le ofece la misma Familia humana. Si Jesucristo es realmente el aborrecido en esas luchas incesantes porque Jesucristo es también el más amado entre los hijos de los hombres. Y ved ahí por qué es deber nuestro principalísimo salir al encuentro de tantos enemigos, y trabajar con ellos combate incruento, haciendo vibrar en sus oídos aquellas palabras aterradoras que trocaron el corazón del implacable Saul: *¿Quid me persequeris?* (Act. IX, 4). Y por más que de antemano sepamos, que algunos, por su desgracia, han de obsinarse en no deponer las armas; su enemiga no tendrá ya excusa, y los que se rindan tal vez sean campeones del nombre santísimo de nuestro Salvador adorable.

Huriamos violencia a Nuestro Corazón si no expresásemos ahora el sincero y ardiente afecto que profesamos al Clero regular existente en la Diócesis, pues con su celo y abnegación defendió y propagó siempre el reinado de Jesucristo, y con razón podemos confiar en que continuará ayudándonos valiosamente en tan gloriosa empresa.

Cumplenos también, enviar nuestro respetuoso saludo y el testimonio de nuestra adhesión inquebrantable a las Autoridades todas, ofreciéndoles además nuestra cooperación y esperando nos concederán la suya para promover y realizar siempre el bien de esta pequeña Patria que anhelamos ver plena y dichosamente sometida al imperio de Aquel que lleva escrito en la vestidura de su Humanidad sacramental: Rey de Reyes y Señor de los que dominan (Apoc. XIX 16).

Réstanos por fin dar públicamente gracias muy afectuosas a todos aquellos que con generosidad, tanto mas inapreciable, cuanto más inmerecida, se han excedido a sí mismos al honrarnos y distinguirnos mediante singulares muestras de consideración y estima. Y puesto que nos ha de ser imposible corresponder a ellas personalmente, nos prometemos que tendrán condigna recompensa en la unión y concordia que presagian y simbolizan de tan hermosa manera.

Que nos aliente a todos la certidumbre de que nuestra labor no es vana, ni efímera y caediza. La Religión en que vivimos y por cuyo incremento trabajamos, es imperecedera; en nada le perjudican las vicisitudes de los tiempos; y el mismo furor de los que la deuestan y persiguen, revela cuan incontrastables son su autoridad y poderío. Por eso al terminar esta nuestra exhortación nos complacemos en repetir las últimas palabras del lema que hemos adoptado y cuya significación os hemos expuesto. *Ipsé et in secula*. Jesucristo era ayer, es hoy, y permanecerá el mismo por los siglos de los siglos.

España y los Estados Unidos

Las potencias de acuerdo

Londres 27.—El corresponsal del *Daily Mail* en Madrid, telegrafía a este periódico diciendo que después de prolongadas negociaciones en Madrid y Berlín, han llegado las potencias a un acuerdo respecto a Filipinas.

Todas se opondrán a que los Estados Unidos conserven dichas islas, así como a la cesión de parte del archipiélago a nación alguna, quedando aquellas íntegras para España.

Amodovar y Mac Kinley.—Efectos de las condiciones

Londres 28.—El *Morning Post* publica un telegrama de su corresponsal en Madrid, afirmando que el duque de Almodovar ha pedido a Mac Kinley que se suspendan las hostilidades hasta el domingo.

El presidente ha contestado que antes de resolver necesitaba consultar con mister Day.

Dicen de Washington que allí se teme que al conocerse en España las condiciones en que los Estados Unidos accederán a la paz, se producirá un movimiento de reacción y continuarán las hostilidades hasta que el general Miles sitie a San Juan.

Preparativos belicosos.—España y las potencias

Nueva York 28.—A pesar de las gestiones de paz que se están practicando, los Estados Unidos continuarán efectuando sus armamentos.

Al efecto, se construirán numerosos buques de guerra y se aumentarán todos los cuadros del ejército permanente.

El objeto es poder disponer en un momento dado de una flota y un ejército imponentes, pues, según parece, los Estados Unidos no tolerarán que Europa levante la voz en favor de España.

Entre los diferentes miembros del Gobierno de Washington hay criterios muy distintos a propósito de las Filipinas.

Mac-Kinley, Mr. Gage y Mr. Bliss se contentarían con sólo una estación de carbón; Mr. Wilson y Mr. Smith quieren que Filipinas sea una colonia yanqui, y el secretario de Estado Mr. Day, desea un gobierno indígena bajo el protectorado yanqui.

Según telegramas de Washington un diplomático extranjero ha afirmado que en cuanto comiencen las negociaciones de paz, las potencias que se interesan por España enviarán sus buques a las costas españolas con objeto de proteger al país contra las tentativas de los carlistas y los revolucionarios.

Desembarco de los yankees

Washington. Los barcos que forman la expedición yankee desembarcada en Guanica eran el *olumbia*, el *Dixie*, el *Gloucester*, el *Yale*, y parece que el *Massachusetts*.

Como transportes llevando las tropas iban los barcos *Nuevos*, *Lampasas*, *Conancho*, *Rita*, *Unionist*, *Stillwater*, *City of Macon* y *Specialist*.

Las fuerzas navales iban al mando del capitán Higginson. Las del ejército al del generalísimo Miles.

El domingo al medio día, estando navegando la expedición, Miles, que se hallaba a bordo del *Yale*, ordenó que no se fuera por el cabo San Juan, como previamente se había acordado, sino por el Paso de Mona, para sorprender a los españoles.

Entrada en Guánica

El lunes, por la mañana, el *Gloucester*, al mando del capitán Wainwright, entró en la bahía de Guanica para hacer un reconocimiento mientras el resto de la escuadra quedaba fuera. No se sabía si había minas submarinas en la bahía, ni dónde estaba el mejor fondeadero.

La visita cogió de sorpresa a los españoles. El *Gloucester* disparó un cañonazo para apoyar la petición de que se arriase la bandera española que ondeaba sobre un block us a Oriente del pueblo. Luego disparó un cañonazo a la derecha y otro a la izquierda para anunciar su visita, y envió a tierra una lancha de vapor armada con un cañoncito rápido sistema Colt y 30 hombres, manda los por un teniente.

Estos desembarcaron sin oposición, arriaron la bandera española é izaron la primera bandera norte-americana que ha flutado sobre Puerto Rico.

Fuego a los invasores.

Casi al mismo tiempo un grupo de tropas españolas, que no pasaría de 30 hombres, abrió de repente un vivo fuego de Mauser contra la partida yankee de desembarco. La lancha de vapor contestó con su cañón Clot y el *Gloucester* con su artillería, teniendo los españoles que retirarse.

Por la tarde se operó el desembarco de Miles y de la primera parte de la expedición.

Miles se apoderó del ferro-carril de Ponce, pues su objeto es hacer de esta población su base de operaciones. De ella a San Juan de Puerto Rico hay un buen camino militar.

La segunda parte de la expedición, que manda el general Brooke, era esperada en Guanica el martes por la tarde.

La guarnición de Ponce

Según los datos oficiales más recientes la guarnición de Ponce de cu-

ya ciudad se han apoderado los yankees, se componía del batallón de cazadores de la Patria, núm. 25, mandado por el teniente coronel don Ernesto Rodríguez Ozeiza, y de los voluntarios números 8, 9 y 10. Es decir, de 800 a 1.000 hombres de tropas regulares y unos 2.000 de fuerzas locales.

En 1.º de Enero era comandante militar el coronel de infantería don Leopoldo S. Martín.

Filipinas

Washington 29.—En los círculos bien informados se dice que el propósito que abriga los Estados Unidos en lo referente a las islas Filipinas, es el establecimiento de una estación de carbón con todo el territorio necesario para la fundación de una ciudad.

Dícese que sería posible que esta estación de carbón se estableciese en la misma ciudad de Manila.

Hay motivos fundados para creer que esta tarde será transmitida la respuesta de los Estados Unidos a la Nota española.

Opinión en Washington

Washington 29.—Los hombres de Estado que han hablado hoy con Mac-Kinley y con los miembros del gabinete, dicen que el gobierno está convencido de la buena fe con que España procede, y que consideran la Nota del Gobierno español como el principio del fin.

Se cree también muy probable que las proposiciones americanas serán aceptadas.

Consejos de León XIII.—Barcos españoles en pligr.

Londres 29.—Su Santidad, según parece, le ha aconsejado que ceda a los yanquis Cuba y Puerto Rico y no abandonar Filipinas a una nación protestante.

Dicen de Hong-Kong que el cónsul yanqui en aquel punto ha informado a Dew y de que tres buques pequeños españoles se encuentran ocultos en la bahía de San Miguel an la costa de Luzón.

Asimismo, le ha dado cuenta de que otros cuatro se hallan en Port Royal, y por último, que otros cuatro, cargados de tabaco, se encontraba en Gagayer.

Dew y ha enviado el *Raleigh* y el *Concord* para apresarse dichos barcos.

El "Mjico"

Los yankees se han incautados del vapor de la Compañía Transatlántica *Mejico*, que se hallaba fondeado en la bahía de Santiago el día de la capitulación.

La Compañía Transatlántica entablará la oportuna reclamación ante el gobierno norte-americano pidiendo que sea respetada la propiedad del *Mejico*, pues éste no iba armado en guerra, y en uso de su perfecto derecho se encontraba anclado en aquel puerto.

La deuda de Cuba

Dicen varios colegas que será un punto escabroso para la paz el del reconocimiento de la Deuda de Cuba, una vez que la grande Antilla quede fuera de la soberanía de España.

Presumen algunos que quieran los americanos cargar sobre España esa pesada carga, pero no hay sobre esto concretada ninguna resolución.

Otros suponen que hay por parte del Gobierno de Mac-Kinley indicaciones bastantes para que el Gobierno de España se preocupe de ello y entienda que sería una injusticia grandísima que por hecho de fuerza deje Cuba de ser española, y todavía tenga el Tesorero de la Península que pagar la Deuda de la isla.

El asunto sigue en estudio, y se cree que podrá llegarse a un arreglo que no haga imposible la paz.

Complicaciones

Paris 29.—En los círculos políticos y financieros de aquí se expresa el temor de que la cuestión de la deuda de Cuba produzca, no solo dificultades para el arreglo de la paz, sino complicaciones de alguna intensidad.

La mayor parte de la deuda de Cuba se encuentran en poder de extranjeros, y de algunos días a esta parte estos muestran el mayor interés por acaparar más papel de esa clase.

Los principales tenedores de deuda de Cuba son franceses.

Es muy posible que los gobiernos extranjeros traten de defender los intereses de sus súbditos en este asunto; el hecho de estarse comprando aquí mas *Cubas* parece indicar que hay financieros importantes que tienen la seguridad de que así se hará.

"Mecachis,"

El jueves falleció en Madrid el notable caricaturista y distinguido escritor don Eduardo Saenz Hermúa (Mecachis).

Gracia, talento, inspiración, todas las cualidades que adornan a los artistas de mérito, brillaban en *Mecachis*. Sus caricaturas en *Madrid Cómico*, *Madrid Político*, *La Broma*, *La Correspondencia de España*, denotaban el ingenio superior de Saenz Hermúa.

Como escritor dramático obtuvo en el teatro muchos triunfos, especialmente en las comedias *Tiña*, *Sol y Figaro*.

El malogrado artista presentaba desde hace tiempo su prematura muerte, pues tenía perfecto conocimiento de la terrible dolencia que iba minando con tremenda rapidez su vida.

Deja en el mayor desamparo a su viuda y cinco niños.

A su entierro, asistieron numerosos artistas, periodistas y literatos.

Relato de un naufrago.

Mr. Terland, uno de los naufragos salvados del *Bourgogne*, cuenta los hechos del siguiente modo:

«El 4 de Julio, a cosa de las cinco de la mañana, un compañero de camarote me despertó diciendo:

—¿No habéis oído?

—No es nada —le respondí;—sin duda se ha roto alguna rama de la hélice y por eso el barco ha parado en seco.

Sin embargo, saliendo precipitadamente me dirigí al puente, y entonces vi que toda la embarcación se inclinaba.

El puente estaba literalmente lleno de mujeres y de niños, que, presa de la mas viva agitación, no hacían más que correr de un lado a otro, siendo las que más gritaban las mujeres italianas.

Yo me volví a mi camarote para tomar un cinturón salva-vidas, y me dirigí a tomar puesto en un bote en que se hallaban ya instalados tres austriacos.

Uno de ellos trataba de cortar la amarra, y como yo le increpara, conociendo por mi acento que no era yo de sus compañeros, me amenazó con un gran cuchillo de cocina, persiguiéndome con tal furia que apenas me dió tiempo para ponerme en salvo.

Saltando de nuevo al puente tropecé allí con una joven que tenía un niño en los brazos, cuyos lamentos me inspiraron gran lástima. Luego no he vuelto a saber que fué de ella.

Por fin pude lanzar otro de los botes al mar, no sin que algunos quisieran arrebatarme el puesto que tan bien había conquistado en él.

Por fin pude caer dentro con otro pasajero llamado Achard, encontrándonos allí a los pocos segundos unas treinta personas entre hombres y mujeres.

En el trayecto recogimos algunos más hasta el número de 55.

Remando con buena voluntad conseguimos llegar al buque inglés que nos puso en salvo.

Cinco minutos después la *Bourgogne* se hundía entre las olas.

Al último que vi sumergirse fué al comandante Deloche, que puesta la mano en sirena, todavía parecía dicitár órdenes.

El trasatlántico se hundió lentamente siempre inclinado sobre uno de sus costados.

Lo más horrible de todo era ver durante algunos segundos centenares de manos que se agitaban sobre las aguas pidiendo un último y ya inútil auxilio.

Un mozo de servicio, llamado Gauthier salvado también y que iba a mi lado, me gritó:

—No miréis eso.

Y ambos nos echamos y llorar como dos niños.»

Los almirantes ingleses y la escuadra española

Los almirantes ingleses más conocidos han dado á los periódicos de su país las siguientes opiniones sobre la escuadra española.

El almirante Sir George Elliot:

«Si yo me hubiera encontrado en el caso del almirante Cervera, me habría acercado á la fuerza abrumadoramente superior con la cual tenía que luchar, con intento de abordar á sus barcos á toda costa. De este modo el enemigo no habría podido rehuir un combate serio y por lo menos mis buques no se habrían perdido sin quedar vengados. Mis torpederos habrían tenido entonces ocasión de funcionar con éxito.»

El almirante Mac-Clintock ha dicho:

Las lecciones de esta guerra confirman plenamente la opinión que siempre han sostenido los oficiales de nuestra marina, á saber, que el hombre, más bien que el arma, decide el éxito de las acciones navales; su sangre fría y su familiaridad con el arma que tiene que manejar, son de la mayor importancia. Así ha sido siempre.»

La opinión del señor Henry Nicholas es esta:

«La única lección que se saca de esta guerra es que conviene reducir las reservas marítimas al mínimo; tener en servicio activo al mayor número posible de hombres; y que «sea el que quiera el coste», hay que tener en servicio activo el mayor número posible de barcos, para que oficiales y tripulantes, por medio de una práctica constante, adquieran la aptitud necesaria. La inferioridad de las dotaciones españolas se demuestra con el hecho extraordinario de que en el combate fuera de Santiago no pudieron hacer daño á los barcos yankees, aun cuando estaban á 1.500 varas, y menos, y aun cuando el combate duró horas. Creo que los artilleros y los maquinistas españoles no hicieron justicia á sus barcos.»

El almirante inglés critica también la falta de estrategia de la escuadra española.

El almirante Close escribe:

«Si Cervera quería escapar, debió escoger para ello una noche oscura é intentar alguna anagaza que hubiera distraído al enemigo, mientras él escapaba con su escuadra. Aparte de esto, no se puede sacar todavía grande enseñanza de esta guerra. En la chino-japonesa, se combatió más, y entonces, como siempre, ganaron los que sabían manejar sus barcos y sus cañones.»

Aguinaldo y sus estudios

Nació Aguinaldo en Imus (provincia de Cavite). Su padre, que tenía una modesta posición, se impuso grandes privaciones para poder meter á su hijo en el Colegio de San Juan de Letran, y después en la Universidad de Manila.

Los alumnos de dicho Colegio, salvo algunos hijos de mestizos españoles, eran de pura raza indígena ó mestizos chinos.

Desde el momento en que entran en el Colegio referido, no hablan más que el dialecto de sus respectivos pueblos, y apenas conocen palabra alguna española.

Aguinaldo, á pesar de su prontitud en pasar del Colegio á la Universidad, era considerado por sus profesores—los padres dominicos—como muchacho de poco talento.

Durante tres años observó escrupulosamente las costumbres austeras de la Universidad de Santo Tomás, guardando una severa disciplina y régimen frugal.

Los dominicos, desesperando de hacer de Aguinaldo un hombre de provecho, lo enviaron á casa de sus padres, recomendándole hiciesen seguir á su hijo otra carrera que la del sacerdocio, bien la de letras, ciencias, ó la de las armas.

El padre de Aguinaldo no era, naturalmente, del parecer de los dominicos por lo que respectaba á las dotes intelectuales de su hijo, y lo hizo entrar en la Escuela naval que los padres jesuitas dirigen en Manila.

Al poco tiempo de estar en la escuela murió el padre, teniendo que irse Aguinaldo á Imus para recoger el patrimonio.

Esto pasaba en 1893, época en la cual el doctor Rizal creaba en Manila «la Liga Filipina», y cuya agrupación no tenía otro objeto que el de asimilar políticamente el Archipiélago á la Metrópoli.

Dicha Liga duró poco tiempo, pues

su sostenimiento implicaba un desembolso anual de 2.000 pesetas.

Rizal fué deportado, y al poco tiempo creóse la sociedad secreta, el «Kaptipunan», que en poco tiempo contaba con más de 250.000 afiliados.

Entonces fué cuando el gobierno español empezó á reprimir, como pudo, ese movimiento que se iba iniciando en pró de la emancipación, y una de las primeras consecuencias de dicha campaña fué el de intentar prender á Aguinaldo, como uno de los jefes más prestigiosos de la fracción masonera.

El oficial encargado de este servicio se presentó en casa de Aguinaldo, acompañado de 12 soldados indígenas.

Verlo el cabecilla, disparar contra el oficial y matarlo, fué obra de un momento. Arengó á los indígenas, diciéndoles que era una deshonra estar al servicio de un poder que desde muchos siglos oprimía al país.

Los soldados, emocionados por la elocuencia de Aguinaldo, lo aclamaron, y poniéndose al frente de ellos, salió el traidor de su ciudad natal, ganando las alturas que rodean la población de Imus.

Tal fué el comienzo de la revolución tagala, que cuenta hoy con 50.000 fanáticos, al frente de los cuales figura Aguinaldo como jefe indiscutible.

Almacenes Montaner

SINDICATO 2 A 10
Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

SASTRERIA Y CAMISERIA
Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para

PRIMAVERA Y VERANO
Ricos y espléndidos surtidos de género para

SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS
Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA
de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

Almacenes Montaner
SINDICATO-2 A 10

NOTICIAS

De las islas:

Mohón

En la Junta general de accionistas de sociedad de tejidos titulada *Industrial Mohonesa*, se ha acordado repartir tres pesetas por acción, equivalentes á un 3 p. 100 del capital emitido.

—Terminada la descarga de combustible, salió el miércoles para Cádiz el trasatlántico *Colon*.

Se trata de establecer muy en breve en Alcoy una sociedad de crédito titulada Banco del Comercio y la Industrial, cuyo objeto es facilitar á comerciantes é industriales las sumas que les sean necesarias, á un reducido interés, y dándoles la facilidad de poder ir amortizando el capital del préstamo por entregas mensuales, representativas del 1 por 100 de dicho capital, forma ventajosa para los prestatarios, que pueden ir lentamente y sin sacrificio alguno aminorando, hasta extinguirse por completo, la deuda contratada.

Soller

Don Ramón Mercader y Bonaplata ha tomado posesión del cargo de Administrador de la Aduana de este puerto en reemplazo de don Mateo Hernández Pando, que como dijimos, pasa á continuar sus servicios con ascenso á la de Vera.

—Por el ramo de obras públicas se ha estado procediendo en la pasada semana á la operación de enladrillar y enlucir el faro de la Cruz que se encuentra á la boca del puerto.

—Durante los últimos días de esta semana ha estado entre nosotros ocupado en las faenas de su importante cargo, el ingeniero de esta Provincia don Pedro Garau. Al mismo tiempo que le damos la bienvenida nos ha de permitirnos una súplica por encargo de la colonia veraniega de la barriada del Puerto. La súplica consiste en que, al menos desde el torrente del puerto hasta llegar á las primeras casas del mismo, se planten á ambos lados de la carretera, en donde se pueda, cualquiera docena de árboles, los que crean más convenientes para el objeto que se desea, que es verdor y sombra.

—También ha estado unos días en este pueblo hospedado en casa de su hermano político don Raimundo Ripoll, nuestro estimado y respetable maestro de esa capital don Pedro Gamundi quien despues se dirigió á Deya, su pueblo natal, á pasar las vacaciones escolares.

—Después de tres é cuatro años de penosísima y aguda enfermedad, sufrida con cristiana resignación, en la madrugada de hoy ha entregado su alma al creador á la edad de 70 el señor don Gabriel Alberti y Pons, persona que por sus bellísimas prendas personales llegó á ser una de las más populares y estimadas de la localidad. Desempeñó con acierto durante infinidad de bienios consecutivos el espinoso cargo de Juez municipal, el de Concejal y Teniente de Alcalde y otros que no recordamos en estos momentos. Que Dios conceda al finado el galardón de los justos y envíe á su atribulada familia el bálsamo consolador para tamaño importunio.

—En el diminuto y bien arreglado Oratorio que las Hermanas de la Caridad poseen en su casa vivienda, se ha celebrado en la mañana de hoy solemne función religiosa en honor de su patrón San Vicente de Paul. A la misa mayor cantada á toda orquesta, ha seguido un notable sermón pronunciado por nuestro paisano señor Oliver, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral.

—La compañía gimnástica que dirige el señor Caprani y que ha hecho en la plaza de toros durante una corta temporada las delicias del público Sollerense, dió ayer noche una función en la plaza pública, á la que asistió numerosa concurrencia por cuanto era gratis. Amenizaron la función unos destemplados organillos con timbales y panderetas.

—Ahora que de firme va apretando el calor, púedese afirmar que la mitad de la población se dirige, principalmente por la tarde, á bañarse en el puerto pareciendo el sitio destinado al efecto, todos los días, una romería. Es lastima que no haya quien se encargue de montar un establecimiento de baños adecuado, decente y confortable. Parecemos que el negocio sería seguro.

—La muerte nos ha privado en el día de hoy de dos personas influyentes en la localidad, pues á la muerte del señor Alberti, acaecida en la mañana de hoy, ha seguido esta tarde la de don Pablo Ozonas y Oliver que ayer todavía gozaba de una completa y cabal salud. Por su talento notable y claro juicio sus amigos políticos y particulares en distintas ocasiones le elevaron al puesto de concejal y allí por los años 1868 á 70, durante el periodo republicano, obtuvo el puesto de Alcalde que desempeñó en aquellas difíciles circunstancias muy á gusto del pueblo.

Una maligna enfermedad, angina de pecho, á las seis de la tarde de hoy le ha quitado del mundo de los vivos, haciendo votos para que el Señor en sus inescrutables designios se haya apiadado de su alma y conceda á su familia los consuelos necesarios para sufrir tan grande desgracia.

—A las siete de la tarde de hoy ha zarpado para Barcelona y Cete el vapor de nuestra matrícula *León de Oro*, con variada carga y abundante pasaje.—C.

31 de Julio de 1898.

Sancellas

Es ya insufrible el sofocante calor que venimos sufriendo desde mediados de Julio.

—Va terminando la recolección de granos y legumbres, que si bien no ha sido tan abundante como se esperaba, ha dejado satisfechos estos agricultores.

La cosecha de almendras dejará que desear aunque no tan escasa como ha sido en general la de cerezas.

—Ninguna novedad ocurre digna de mencionarse; completa tranquilidad pero mucho malestia á consecuencia de las desventuras de nuestra desgraciada España por todos vivamente sentidas, y quiera Dios que se mitiguen los males que nos amenazan.—C.

1.º de Agosto de 1898.

De lo capital:

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular que será publicada en breve en el *Boletín Oficial* de la provincia, referente á los estados mensuales de adeudo por especies de consumos.

A continuación de dicha circular se publicará el modelo á que han de sujetarse para el cumplimiento de dicho servicio.

Por la ayuntamiento de Marina del distrito de Gran Canaria, se cita, llama y emplaza á don José Porcel y otros,

para que en el preciso término de 30 días, comparezcan en dichas oficinas á declarar en la causa que se sigue contra Francisco Mas Soto, por escándalo.

Por el ministerio de Estado se ha remitido al R. P. Procurador general de España en Tierra Santa, la cantidad de 39.549'28 pesetas, importe de la recaudación obtenida por el Patronato, desde 1.º de Julio de 1897 á 30 de Junio de 1898.

Se ha acordado el pago de las asignaciones del mes actual, á las clases pasivas que lo tienen asignado por la Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma que á continuación se expresa:

Días 2 y 3.—Retirados de guerra y marina.

Día 4.—Pensiones remuneratorias, regulares, exclaustrados, jubilados y cesantes.

Días 5 y 6.—Monte-pío militar y civil.

El día 10 del actual dará principio la recaudación voluntaria de cédulas personales de 1898 á 99.

El plazo para que el público pueda proveerse de dicho documento sin recargo alguno terminará el día 9 del mes de Noviembre próximo.

El señor Gobernador civil de la provincia ha ordenado al vigía de Porto-pi, que en el caso que se presente á la vista barcos de guerra pintados de color blanco, ponga dos banderas rojas en la parte del Este y otras dos en la de Oeste.

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles, se púede ganar el jubileo de Porciuncula, en las iglesias de San Francisco, Capuchinas, San Clara y la Piedad.

Por el Juzgado de primera instancia de este partido se anuncia para el día 27 del actual, la subasta de la casa sin número de la calle de la Alfarrería del caserío de los Hostalets, justificada en 6.000 pesetas.

Iguamente se anuncia para el mismo día en el propio Juzgado, la subasta de la casa número 22 de la calle del Real, de la villa de Valldemosa, cuyo justiprecio es de 1.200 pesetas.

En el corral común de la villa de Bunyola, se hallan detenidas cuatro cabezas de ganado cabrío, que fueron encontradas pastando por el monte comunal de aquella villa.

La persona que acredite ser su dueño, deberá pasar á recogerlas en el preciso plazo de tres días, de lo contrario serán vendidas en pública subasta.

El señor Gobernador civil de la provincia, ha anunciado para el día 25 del actual, á las doce de su mañana, las subastas para contratar los servicios de abastecimiento de los feros de la Dragonera, Formentor, Aucanada é isla del Aire, durante los años económicos de 1898 á 1902.

Los justiprecios que han de regir en cada una de dichas subastas, son los siguientes: Dragonera, 6.388 02 pesetas; Formentor, 5.945 92; Aucanada, 3.603'60, é isla del Aire, 5.945 92; advirtiendo que no serán admitidas las proposiciones que se refieran á más de un faro, ni que el tipo exceda de los fijados.

Ayer por la mañana uno de los camareros del vapor *Beller*, que se ocupaba en limpiar una de las lámparas eléctricas, tuvo la desgracia de que se desprendiera del techo, produciéndole una herida en la cabeza.

Avisado el médico señor Gayá, se personó á bordo de dicho buque, practicando la primera cura al herido.

Según declaración del expresado facultativo, la herida fué calificada de leve.

Ayer por la mañana á la luz del sol, fué hurtada una aldaba de las puertas de la casa número 6 de la calle de Palacio, frente á la Diputación Provincial.

Esto demostrará que continúa vagando por esta ciudad una cuadrilla de rateros, que van cometiendo diariamente mil fechorías, sin que hasta ahora, que separamos, se haya procurado echar mano á los que la componen.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de esta capital ha puesto á disposición del Juez competente á una muchacha de 16 años de edad presunta autora de la sustracción de 850 pesetas á un vecino, encontrándole en el acto de la detención 290'40 pesetas, que también fueron entregadas á la referida autoridad.

—Participa la del puesto de Binisalem haber detenido á un individuo vecino de la misma, presunto autor de la sustracción de 14 conejos del predio *Can Tous* de aquel término municipal.

—Por la del puesto de Selva, fué denunciado á la autoridad competente un sujeto presunto autor de la corta y sustracción de dos pinos del monte comunal de Caimari.

—Da cuenta la de los puestos de Porreras y Sansellas, de haber denunciado á los alcaldes respectivos á varios sujetos, por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Cuando estaba en máquina nuestro número de ayer, y estando repartidos algunos centenares de periódicos, recibimos varios telegramas que publicamos como últimos y que reproducimos hoy para que pueden informarse los que ayer no los recibieron.

Ayer pasaron á visitar al señor Obispo una comisión de congregantes de *Seglars Católicos* y otra de *San Luis Gonzaga*, establecidas ambas congregaciones en las iglesias de Montesión.

Quedaron en extremo complacidos de la amabilidad exquisita del señor Campins.

Ayer por la mañana fué encerrada en el depósito de Capuchinos una mujer que había promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Leemos en un periódico de Barcelona, que en la presente semana será botada al agua la tercera y última sección del dique flotante y deponente que construye la Maquinista Terrestre y Marítima con destino á dicho puerto.

El teniente de Alcalde señor Clar, ha dado las órdenes oportunas para que las guardias municipales que prestan servicio en Santa Catalina impidan que continúe el abuso que cometen todas las tardes varios mozaletes del expresado arrabal, los cuales se colocan sobre el terraplen del *Jonquet*, insultando á las mujeres que concurren á nadar en aquel punto.

Aplaudimos la medida.

Se encuentra enfermo de gravedad y le han administrado los Santos Sacramentos el P. don Antonio Cladera Pbro. de la Congregación de San Vicente de Paul.

El señor Cladera se encargó voluntariamente del Hospital de apastados de *Ca l'Ardiaca* durante la epidemia de la fiebre amarilla, en 1870.

Hace días se encuentran los vecinos del populoso barrio de San Antonio, sin poderse servir de la fuente de dicha plaza, por falta de agua.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Losada y con asistencia de un crecido número de señores concejales celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las once y tres cuartos de la mañana.

Una vez abierta la sesión se nombró una comisión compuesta de los señores Casasnovas, Mayol, Siquier, Morell y Esteva, para que saliese á recibir al nuevo Obispo, cuya visita oficial á la Corporación tenía anunciada para las doce de la tarde.

Acto seguido empezó la sesión dando lectura el secretario al acta de la sesión anterior y la extraordinaria celebrada el viernes último, siendo ambas aprobadas.

A propuesta de la Comisión de Obras se autorizó al señor Alcalde para devolver las fianzas de los contratistas de obras, mientras no se hayan producido reclamaciones, en cuyo caso deberá aprobarlo la Corporación.

Se aprobó un oficio dirigido al señor Delegado de Hacienda en contestación á otro que dirigió á la Corporación el referido funcionario, sobre la suspensión de las obras del derribo del antiguo oratorio de San Magin.

Se aprobó el justiprecio de una parcela expropiada en la calle del Sindicato.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

El señor Mulet propuso que siendo

hijo ilustre de Mallorca el nuevo prelado de esta Diócesis el Ilmo. señor Campins, que su retrato sea colocado en la galería de Hijos Ilustres que posee el Ayuntamiento.

El señor Alcalde dijo que sentía no poder acceder de momento á dicha petición, por prohibirlo un acuerdo anterior, que exige que para ser colocado en la referida galería como tales, debe informar antes la Comisión respectiva acerca de si reúne circunstancias, acordándose á propuesta del mismo señor Losada, suspender el acuerdo hasta ver el informe de la referida Comisión.

En aquél momento se anunció la visita del nuevo prelado, saliendo á recibirle la comisión nombrada al efecto, precedida por los maceros.

Una vez en el salón el señor Campins, ocupó la presidencia.

Dirigiendo la palabra al Cabildo municipal, le ofreció ante todo sus respetos. Manifestó que los poderes espirituales y los corporales podían marchar en perfecta armonía, y bajo esta base, dijo, confío con el apoyo del Ayuntamiento para el mejor desempeño del cargo que la Iglesia me ha confiado.

Terminó su breve discurso reiterando los ofrecimientos que ya tenía hechos á la Corporación.

El señor Losada, en nombre de la Corporación, dirigió sentidas frases al nuevo prelado.

Acto seguido el señor Campins se retiró del salón, dando por terminada su visita.

Y se levantó la sesión.

Noticias del ejército

Destinos.—Don Pedro Brú Torres, capitán primero, ascendido, del Hospital militar de Mahón, ha sido destinado al regimiento de Cazadores de Treviño, 26.º de caballería.

El capitán segundo don Santiago Rodríguez Guzmán, de fuerte de Isabel II de Mahón, pasa al Hospital militar de dicha plaza.

—Don Mariano Pescador Herrera, capitán segundo provisional, ascendido del regimiento de infantería de Tetuan núm. 45, ha sido destinado al fuerte de Isabel II, de Mahón.

Bibliografía

Blanco y Negro está haciendo verdadero alarde de los poderosos elementos literarios y artísticos de que dispone. Véase el sumario del número variadísimo de esta semana.

Hágase tu voluntad, hermosa portada de Huertas; *Colección de documenos*, cuento de Sanchez Pastor, con dibujos de Méndez B. Irujo; *Flirt*, por Jacinto Benavente y Huertas; *La Samaritana*, dibujo de Cecilio Pla; *El crimen del otro jueves*, historia muda por Xaudaró; *Ejemplares patrióticos*, Marceino de Urceta; *Desde el campo*, versos de Perez Zúñiga; *La mejor moneda*, por Torrome y Muñoz Lucena.

En la sección de actualidades publica los retratos de los comandantes en jefe de los ocho Cuerpos de ejército. *Puerto Rico*: mapa de la isla y vistas de la capital; *Crónica madrileña*, por José de Roure; *Preliminares de paz*, con curiosos retratos, y *Nota cómica*, por Xaudaró.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Continúan en la Merced, exposición á las seis y media; á las diez tercia y la misa mayor solemne. Por la tarde á las cinco los actos de coro y al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco, fiesta de Nuestra Señora de los Angeles. A las diez se cantará la misa mayor con música, partitura del maestro Paccini y sermón por don Guillermo Ramis, vicario de Sineu. Al anochecer se practicará con toda solemnidad el primer martes de mes consagrado á San Antonio de Padua, con sermón por el mencionado orador.

Visita á la Corte de María
Á la Virgen de la Grada, en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas
Continúan en la Merced; exposición á las seis y media; á las diez la misa mayor. Por la tarde á las cinco los actos de coro y al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime al anochecer se practicará el ejercicio de la Agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Confián, en Santa Eulalia.

HERPES y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas serie B.

Domiciliada en la Península

ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Agosto próximo el cupón número 4 de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie B» domiciliadas en la Península, se procederá á su pago desde el expresado día.

Estas Obligaciones, conforme al artículo 4.º del Real Decreto de 28 de Junio de 1897, cobrarán en pesetas, al cambio de 146 por ciento, que es el señalado por el Ministerio de Ultramar en Real orden de 22 del actual, ó sean pesetas 5'137 líquido por cada cupón.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde haya designada representación de este Banco, pueden presentar desde luego sus cupones.

En Barcelona se efectuará el pago en las oficinas de este Banco presentando los interesados los cupones con doble factura, que se facilitará gratis, y en Madrid, en el Banco de Castilla. En Barcelona y Madrid donde existen los talonarios de comprobación se pagarán los cupones á presentación.

Barcelona 26 de Junio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artillano.

Crédito Balear

A tenor de lo consignado en el anuncio precedente, esta Sociedad admitirá los cupones de las referidas Obligaciones y facilitará las correspondientes facturas para su presentación al cobro, las cuales serán remitidas al Banco Hispano-Colonial para su conformidad.

Palma 28 de Julio de 1898.—Por el Crédito Balear, El vocal de turno, Juan Marqués.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 29 de Julio de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
306	3	1	»	308

Ultimas noticias

de la primera edición de ayer

TELEGRAMAS

La repatriación

Madrid 1 á las 9'15 m.

» » 9'15 »

En el ministerio de la Guerra se estudian los detalles de la repatriación de los soldados de Santiago de Cuba.

Créese que á fines del presente mes de Agosto empezarán los desembarcos en España.

Preocupa grandemente al gobierno la cuestión de las cuarentenas á causa de carecer de lazaretos que reúnan la capacidad necesaria y demás condiciones para albergar tan numeroso contingente.

También se estudia si las tropas que regresen á España continuarán en las filas ó marcharán á sus casas, siendo lo más probable esto último.

La Compañía Trasatlántica está haciendo el último alistamiento de los buques que han de trasladar á España 22.000 soldados y 1.700 oficiales.

Créese que se vencerán todas las dificultades.

Alrededor de la paz

Madrid 1 á las 9'15 m.

En la madrugada de hoy visitó al señor Almodóvar al señor Sagasta, dícese que para comunicarle el telegrama que contiene las bases impuestas por los Estados Unidos para la paz, añadiendo que ya ha contestado España.

Otros dicen que Almodóvar ha llevado al señor Sagasta un despacho de nuestro representante en París señor León y Castillo, el cual dan un nuevo aspecto á las negociaciones entabladas.

De Puerto-Rico

Madrid 1 á las 9'15 m.

Washington.—Reina gran disgusto por no recibirse noticias de Puerto-Rico.

Témese que los españoles preparen una sorpresa á las tropas yankees.

Se ha ordenado que vayan nuevos refuerzos de tropas á Puerto Rico, empezando la marcha de la brigada del general Grant de 3 600.

Inmediatamente seguirá el embarque de la cuarta división.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 30.—Varones 0.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 30.—Don Antonio Bonet Vidal con doña Cosma Llobera Mercant.—Don Miguel Homar Frau con doña María Bestard Fiol.—Don Juan Saion Barceló con doña Antonia Barceló Canafell.

Defunciones: Día 30.—Rafael Picó Aguiló, 8 meses, c. de los Omos, enterocolitis.—Magdalena Crespi Saion, casada, 87 años, Son Sardiña, reblandecimiento cerebral.—Andrés Vidal Nicolau, 10 días, c. de Ballestier, obstrucción intestinal.—Antonía Sastre Sansaioni, 3 meses, p. de Juanot (Jolom, reblandecimiento meucular—María Noguera Tur, soltera, 24 años, arrabal, tuberculosis.

Día 31: Antonio Amengual Expósito, 3 años, c. de los Omos, tabes mesenterica.—Antonio Roig Garau, soltero, 58 años, hospital, gastro enteritis.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay carencia de nubes.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante.

Estado de la mar.—Rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Cuando el orto estaba despejado el cielo en su zenit, calimoso y con celajería el horizonte, llana la mar, su nivel elevado y soplabá al N. la ventolina. A las ocho se quedó calma, á las nueve entabó el S y fué refrescando é inclinando al tercer cuadrante, siendo fresco á medio día. No hubo variación notable durante la tarde y solo al aproximarse el ocaso abonanzó.

Noticias.—Entró el laud *Son Juan* procedente de Valencia. Salió el vapor *abrera* para el puerto de su nombre y la goleta *San Jaime* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 1.—Laud español *San Juan*, de 12 ton., de Valencia.

Buques despachados: Día 1.—Pailibot español *San Sebastián*, de 49 ton., para Barcelona.—Bergantín goleta español *Mercedes*, de 157 ton., para Marsella.—Laud español *Internacional*, de 28 ton., para Andrag.

Matadero: Día 1.—**Reses sacrificadas para el abasto público.**—Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 65.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 83.

Carretón

de lujo, casi nuevo. Se vende muy barato. Plaza del Mercado 12, Guarnicionero.

Temporada de Verano

ALMACEN DE PAÑERIA, SASTRERIA, LENCERIA Y DEMAS ARTICULOS

Buenaventura Fuster y Fuster

Galera 6, 8, 10 y 12 PALMA DE MALLORCA Plaza de Coll, 9^a 9^a y 9^b

La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañerías como en los demás géneros los que pone á disposición de su numerosa clientela donde no dudo encontraran géneros de buen gusto á la par que á

PRECIOS MUY REDUCIDOS

GRAN LIQUIDACION en lanas para señora y en trajes confeccionados para caballero desde 8 cueros en adelante.

Galera 1) 6 á 12 PARADA DEL TRANVIA Plaza de Coll de 9^a á 9^b

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Captura de Galeote

Madrid 1 á la 9'45 m.

Anoche fue capturado el cura Galeote, cuando se disponía á marchar á Orán.

Desde que se escapó de Leganés, había estado oculto en un barrio extremo de Madrid.

Hoy interviene el juzgado.

Yankées y tago's

Madrid 1 á las 10 m.

Washington.—Siguen los recibidos en vista de la actitud de Aguinado.

Este está dispuesto á entorpecer y hasta impedir las operaciones de los yankees sobre Manila.

Témese que tome en el ataque á Manila, la delantera á los yankees provocando un conflicto.

Los Estados Unidos

Madrid 1 á la 1 t.

A las doce y cuarto ha terminado el Consejo de Ministros.

Al salir se han mostrado todos muy reservados acerca los asuntos que habian sido objeto de discusión.

Esto no obstante, pude hablar con el señor Sagasta, quien me confirmó que el Gobierno había recioido efectivamente la contestación dada por el presidente Mac Kinley á la proposición de paz que se le había dirigido.

Dijo que las condiciones son duras.

Es desagradable la impresión que esto ha producido.

Los ministros volverán á reunirse para tomar acuerdos definitivos.

Bismarck

Madrid 1 á la 3'45 t.

La agonía que sufrió el ex-canciller príncipe de Bismarck, fué larga y horrible, demostrado por desgarradores gritos.

Algunos amigos y la alta servidumbre velan el cadáver.

Muerto se asemeja á Guillermo I.

La prensa inglesa en los artículos necrológicos le compara á Napoleón.

El epitafio de su sepultura dice:

«Aquí yace Bismarck servidor leal de Guillermo I.»

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Un telegrama

Madrid 1 á las 5 t.

Después de sesión del Consejo el duque de Almodóbar recibió un cablegrama cifrado de Mr. Cambon, estensísimo.

Inmediatamente ha sido descifrado comunicándolo á la Reina y al señor Sagasta.

Empieza el segundo Consejo.

Noticias varias

Madrid 1 á las 7'20 n.

Washington.—Mr. Mac-Kinley insiste en la idea de retener á la isla de Luzón.

El Gobierno yankee se opone

en absoluto á que los tagalos gobiernen las Filipinas.

Dícese que Mr. Mac-Kinley ha fijado un plazo que terminará el miércoles, para que España conteste á las proposiciones, que se le han hecho bajo las cuales le será admitida la paz.

Retirada.-Incendio

Madrid 1 á las 7'20 n.

Washington.—Un telegrama de dicha capital afirma que los españoles de Ponce, al verse atacados por el ejército yankee se retiraron hacia el interior, incendiando las plantaciones.

Añade que 200 españoles que guarnecían el pueblo de Adjuntas abandonaron también la población.

Después del Consejo.-Una versión.

Madrid 1 á las 10'10 n.

Al salir los ministros de la Presidencia, después de celebrado el segundo Consejo, han dado la siguiente versión: «Se ha acordado pedir aclaraciones á los Estados Unidos acerca de varios puntos que vienen confundidos y que no satisfacen al Gobierno.»

La salud del Rey.-Otras noticias

Madrid 1 á las 10'10 n.

S. M. el Rey abandonará mañana la cama, habiendo entrado en pleno periodo de convalecencia.

Nueva York.—Dícese que Mr. Cambon se exforzó en conseguir de Mac-Kinley el arreglo de la deuda de Cuba, con objeto de evitar daños á los numerosos tenedores franceses.

Lo que cuesta la guerra.-Petición

Madrid 1 á las 10'10 n.

Nueva York.—La guerra ha costado á los yankees cerca de 600 millones de dollars.

Además de Manila, Mr. Mac Kinley pide la bahía de Subic.

Lo que dice el general Miles

Madrid 1 á las 10'15 n.

Nueva York.—El general Miles ha teleografiado al Gobierno que los voluntarios españoles se rinden entregando las armas.

Añade que los habitantes les ofrecen víveres y bueyes.

Las aduanas de Ponce produjeron ayer 14 000 dollars.

Captura de un vapor

Madrid 1 á las 10'15 n.

Nueva York.—El cañonero *Larok* ha capturado el vapor *Tabaqueros* que procedía de Veracruz enarbolando el pabellón francés, y se dirigía á Sagua con cargamento de víveres.

La bolsa

Madrid 1 á las 11 m.

Todavía no ha podido liquidarse la bolsa.

Se esperan nuevos desastres.

Dificulta la operación la escasez de papel.

Los bolsistas han pedido al Gobierno que lance al mercado una parte de la cantidad que tiene pignorada, afirmando que la operación sería ventajosa para el Tesoro.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitg, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitg) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanitg y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanitg hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 mixto hasta Santa María y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitg, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca. De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

AGOSTO

2

1845 — Se acordó reponer á los morados de las afueras de la franqueta del peso y mensuraj.

MARTES

218 | N.º de los Angeles y | 152 s. Alfonso María de Ligorio, ob., y dr.

AGOSTO

3

1580 — Es nombrado caxiller de Mallorca Fr. Juan Jerónimo García, trinitario.

MIÉRCOLES

214 | L. I. vención del cuerpo de | 151 San Esteban, pr.-mr.

NADAL Y BILLON

LA AMISTAD

NADAL Y BILLON

Plaza del Socorro, nú. 20 y Desamparados, 17

FABRICACIÓN Y VENTA DE CHOCOLATE

Allí encontrará el público buen chocolate de varias clases y precios

Se sirve á domicilio.

Plaza del Socorro, esquina á los Desamparados.

LA PAJARITA

Palma-San Nicolás 6-Palma

ESPECIALIDAD en Chocolates, Cafés, Embutidos, Quesos y Mantecas.

Cambaremos cualquier artículo que salga malo ó abonaremos su importe.

ESTA ES LA MEJOR GARANTIA

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, flocos, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Pastocosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cruz, número 2, y en todas las farmacias.

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCÉSSES descubierto por Mr. E. A. Martel—1896—en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1,50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, Manacor.

PÍLDORAS FERRUGINOSAS

DE

INULA HELENIIUM

Con estas píldoras preparadas por J. TORRENS se cura pronto y radicalmente la leucorrea ó flujo blanco, la anemia y clorosis (pálidos), la dismenorrea, ó dificultad en el menstruo, la amenorrea ó supresión del mismo, la debilidad, flaqueza y cuantas molestias á enfermedades resistan un excelente poderoso y energético.

En Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de las Copiñas. En Sóller: Farmacia de J. TORRENS.

Imprenta de Amengual y Muntaner

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

HORNO

Se alquila uno en todos los pueblos en la calle del Socorro, número 104. Por su gran local puede servir por varias industrias ó Comercio, tiene agua de fuente y de pozo, corral y buena luz. Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

LA ROQUETA

Fábrica de Cerámica, Azulejos y Baldosas

Gran surtido de azulejos en dibujos nuevos.—Se servirán toda clase de encargos para decorado.—Baldosas de barro incrustado de varios dibujos.—Figuras, Bustos, Jarrones y demás objetos de arte.

(Entre Sta. Catalina y Son Español)

Elixir Estomacal

de Salz de Carlos

Curación segura del 85 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y estorzos intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

PRONTITUD + BARATURA

Esquelas mortuorias

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad. AMENGUAL Y MUNTANER. Conquistador, 30 Cadena, 2

Alquiler

Se alquilan varias casas de recreo con todas sus comodidades, situadas donde antes era Colegio del Pent d'Inca. Para informes, calle del Sindicato, 134 Fábrica de Gascosas.

Isleña Marítima

Servicio de itinerario fijo combinado entre los puertos de Alicante, Palma, Caste y Marsella.

El vapor

BELLVER

saldrá de este puerto á últimos de la próxima semana para los de CETTE Y MARSELLA

Admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Se recomienda á los señores Cargadores se sirvan tener la carga sobre muele por lo menos 48 horas antes de la señalada para la salida, procurando quede desahogado de aguas el día antes, pues de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

OTRA.—La Isleña Marítima y á partir de hoy recibe la mercancía tan luego como el gas se ha resuelto.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Ignacio Fortez Aguilá, calle de la Bolsa.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el predio Son Forteza término de Manacor

Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas.

La mejor recomendación la con tituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.

El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta.

Los guías viven en Manacor: Andrés Frau y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Darán, calle del Barracat, número 6.

El conductor Juan Lliell y Darán (s) Ouxa, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.

Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carruajes paran en la misma entrada de las grutas